

Ici se tiendra (peut-être) le « Centre des services publics du XXI^e siècle »

Quel est donc ce « projet immobilier de grande envergure proche de la gare », dans le secteur de Gare-La Vallée, annoncé vendredi par le préfet de région ? En voici les premiers éléments.



Le futur bâtiment de l'Etat doit se tenir sur l'îlot Boulogne, rue de la Vallée, en face des immeubles Oxygène et Terralia. Cet immeuble intelligent, numérique et environnemental, dernier cri, a vocation à accueillir de 500 à 700 fonctionnaires. (Ph. Fred Douchet)

J'ai été mandaté par le Premier ministre pour travailler à un grand rassemblement des services de l'Etat sur un site unique à Amiens, proche de la gare, dans un grand Centre des services publics du XXI^e siècle. C'est un projet immobilier de grande envergure, de plusieurs dizaines de millions d'euros, unique en France, qui reçoit à ce stade une écoute très ouverte du gouvernement. Il s'agit du seul projet interministériel qui constituera la vitrine de la modernisation des services de l'Etat. » Le préfet de région, Michel Lalande, a créé la surprise, vendredi soir à l'hôtel de ville, en

ne sont également pas forcément adaptés à « l'évolution qualitative » de l'administration : la numérisation, le repyramideage de la fonction publique (moins de fonctionnaires mais plus qualifiés), des spécialisations partagées sur des sites uniques, des « écosystèmes intelligents » où se développent des mutualisations... Selon nos informations, ce projet se tiendra sur l'îlot Boulogne, sur le périmètre de la Zac Gare-La Vallée. Un chef de projet a déjà été désigné et travaille avec les services de l'Etat concernés et la Sem Amiens

En marge de la réunion, le préfet avait encore expliqué qu'à Amiens, comme dans d'autres villes, plusieurs bâtiments administratifs sont vétustes, à l'image de la cité administrative rue Jules-Barni, et que les rénover coûte très cher. Ils

jet d'un processus bien avancé entre la préfecture de région et les services de Matignon. S'agit-il dès lors d'un projet soumis aux aléas électoraux et dont l'issue dépendra du prochain Premier ministre ? « Vous semblez ignorer la capacité des services de l'Etat à agir avec célérité. De plus, il existe une continuité de l'Etat et de l'action de l'administration qui s'applique à ce type de projets »

Michel Lalande, préfet de région

Curieusement, cette annonce du préfet de région est purement verbale : elle n'est même pas reprise dans le communiqué publié à l'issue de la réunion. Pourtant, à bien écouter le préfet, ce projet fait l'ob-

jet d'un processus bien avancé entre la préfecture de région et les services de Matignon. S'agit-il dès lors d'un projet soumis aux aléas électoraux et dont l'issue dépendra du prochain Premier ministre ? « Vous semblez ignorer la capacité des services de l'Etat à agir avec célérité. De plus, il existe une continuité de l'Etat et de l'action de l'administration qui s'applique à ce type de projets »

Benoit DELSPERSE